

« AVIS à la POPULATION ... Qu'on se le dise ! »

France

Tir aux Armes Réglementaires

Châteauroux – 07-08 & 09/07/2022

CNTS nous voilà !

Mi-juin, les listes des sélectionnés aux France TAR 2022 arrivent sur le site de la fédération. Suis-je qualifié d'office ou va-t-il falloir encore attendre un peu le nouveau classement après désistement de certains ?

Pour la plupart des tirs c'est tout bon d'entrée. Une incertitude majeure : Jérôme G. et ses 2 points en « Fusil Modifié Gros calibre ». Et là aussi, miracle, le repêchage fonctionne ! Ce qui nous fera dire tout au long de la compétition : « vers l'infini et au-delà... »

On vous laisse chercher le nom de l'illustre auteur ayant écrit cette phrase.

La délégation France se précise. Eric C. (5 disciplines) et Stéphane T. (7 disciplines) covoiturent, Jérôme G. (5 disciplines) monte en famille comme Stéphane G. (3 disciplines). Pour finir, Mathieu C. (1 discipline) fera l'aller-retour en 24 heures.

Partir faire des championnats de France n'est jamais simple, surtout dans l'organisation du rangement du véhicule. Mais tout fini par trouver sa place...



Après 9 heures de route et environ 800 km nous voici arrivé au CNTS : le Centre National de Tir Sportif.

Le site sur site sur une ancienne base de l'OTAN, et c'est forcément immense.

Toutes les disciplines du tir sont présentes : 10 m, 25 m, 50 m, de 100 m à 600 m, TSV, Fosse olympique, etc... Et de nombreux postes sont équipés de cibles électroniques. Fabuleux.

Le site sert même de base d'essai à des véhicules autonomes ! On s'est posé la question de savoir si on pouvait monter à l'intérieur pour se déplacer entre les pas-de-tir. La raison et la trouille nous ont rapidement fait oublier cette idée saugrenue.



Etant arrivés de bonne heure, visite des installations avec passage sur les quelques stands professionnels déjà installés (très peu il faut bien l'avouer) et contrôle des armes du lendemain. Tout ce qui est fait n'est plus à faire !

De plus, c'est le lieu de rassemblement de tous les tireurs et le temps de passer au contrôle, nous voyons arriver des collègues de club ou autre.



Puis direction l'hôtel pour prise en compte de nos chambres respectives. On covoiture, mais ça s'arrête là !

Pour Eric C. et Stéphane T. qui feront tout le séjour ensemble, c'est rendez-vous à 19h00 pour aller dîner en ville, pour les autres, je ne suis pas avec eux, je ne sais donc pas trop ce qu'ils font... Eric qui est un tube digestif, trouve un restau à volonté. Bonne ou mauvaise idée ? Toujours est-il qu'au retour à l'hôtel, impossible de dormir sur le ventre, ça fait Culbuto.

Espérons que tout sera digéré pour le lendemain, sinon la position de « tir couché » va être difficilement gérable.

Jeudi matin, début des hostilités et montée du stress. Eh oui, les années de compétitions se succèdent, mais pour certains, c'est toujours l'enfer : Stéphane T. aura cette année battu son record personnel de 3 « pipi de la peur » de moyenne avant chaque tir ! Heureusement, le CNTS qui est également conçu pour recevoir des dames et demoiselles a installé des toilettes dans tous les bâtiments.

Quoi ? non ce n'est pas sexiste ! Bon, ok, mais juste un peu...

Concernant les tirs, tandis que Stéphane G. et Stéphane T. attaquent par la « Vitesse réglementaire » en arme de poing, Jérôme G. va découvrir le pas-de-tir gros calibre et ses cibles électroniques pour la discipline « Fusil Modifié Gros Calibres ».



Pour l'après midi, c'est les chaises musicales : Stéphane G. bascule au pas-de-tir 50m pour la discipline « Carabine Semi-Auto TAR » tandis que Jérôme G. passe au « Vitesse réglementaire », croisant ainsi Eric C. et Stéphane T. qui vont s'essayer au « Fusil Modifié Gros Calibre ».



Autant dire que l'on se croise mais sans se voir.

Premiers tirs et premiers résultats. Tout le monde se retrouve auprès du panneau d'affichage où les listings, série par série arrivent et sont placardés. C'est aussi le moment des premiers commentaires sur les résultats, les sensations, les espoirs ou désillusions...

Ainsi, il est rapidement établi que nous ne serons pas récompensés en « Vitesse réglementaire ». Tension, fatigue du voyage, luminosité ? Les résultats ne sont pas du tout au rendez-vous. Par contre, en « Fusil Modifié Gros Calibre » certains imaginent déjà des « choses ». Tous les espoirs vont vers Stéphane T. qui bien qu'ayant réalisé un beau 188, ne pense pas décrocher la lune. Le niveau des France est à son avis bien au-dessus. Mais ses deux co-équipiers y croient dur comme fer. On verra.

Enfin, classement définitif : Stéphane T. second !!! Magnifique. Et cerise sur le gâteau, le TCSL se classe 3eme en équipe. Que du bonheur pour cette première journée.

La joie est immense et la nuit va être difficile, on rêve déjà d'un nouvel exploit pour le lendemain... Calme, c'est les France et monter sur la boîte n'est pas si facile. Allez, on se calme et tout le monde rentre à son hôtel. Et nouvelle sortie restaurant pour notre binôme de choc, mais là ce sera pizzeria sans excès...

Résultats de la journée :

« Fusil Modifié Gros Calibres » : Stéphane T. 2eme avec 188 pts, Eric C. 13eme – 181 pts et Jérôme G. 42eme – 163 pts. Médaille de bronze pour l'équipe – 532 pts.

« Vitesse réglementaire » : Stéphane G. 111eme avec 170 pts, Stéphane T. 176eme – 158 pts et Jérôme G. 197eme – 152 pts. Classé 23eme avec 480 pts en équipe.

Nos médaillés :



Vendredi matin, revoilà l'équipe au complet gonflée à bloc.

Eric C. puis Stéphane T. attaquent dès les premières séries par la « Carabine 22 TAR ». Si Eric est content de son tir et égale son score de 270 des régionaux, c'est un peu la catastrophe pour Stéphane T., qui avec son 310, est 40 à 70 points en dessous de ses possibilités.

C'est un peu la douche froide et tout espoir de médaille qui s'envole.

En fin de matinée, Stéphane G. tire la discipline « Pistolet/Revolver » et pulvérise ses scores réalisés aux Départementaux et Régionaux. Les sensations reviennent mais cela ne suffira pas pour jouer les premières places. Pendant ce temps Eric C. retrouve le pas-de-tir de nos exploits de la veille pour la discipline « Fusil Répétition Manuelle ».

Comme tout au long du WE, nous seront éparpillés sur les différents stands sans réellement arriver à nous voir. Nous pouvons cependant suivre les résultats en direct sur l'application du fournisseur de cibles électroniques. On a un peu la sensation de pouvoir apporter de bonnes ondes aux copains. Puis c'est l'heure du repas et le trio des médaillés se retrouve dans la salle « restaurant ». Stéphane G. part quant à lui déjeuner en famille.

Les tirs se terminent l'après midi avec les séries en « Fusil Répétition Manuelle » pour Jérôme G. puis Stéphane T. Ce dernier se met à rêver en voyant sa série d'essais malgré une glissade du coude sur la 5eme cartouche. Mais qui dit beaux essais, dit tir suivant tout pourri. Va falloir travailler le mental. Il se rattrape un peu sur la série vitesse en égalant le score du futur champion de France, mais c'est trop tard, il faut être constant !



14	810	T.C. STADE LAUR	--:--
3			1
4			X.3
5			2
6			X.3
7			3
8			X.4
9			4
10			X.9
11			5
12			6.0
13			
Coups d'essais		Total	

On attend l'affichage et en effet, pas de miracle pour la journée. Les scores sont sympas mais pas fabuleux. Grosse surprise toutefois sur les derniers résultats en « Carabine 22 TAR » où le TSCL se retrouve classé 3eme exæquo, mais 4eme en final ! En cas d'égalité, on remonte des derniers tirs plus rapides vers les premiers plus longs et ceux classés 3eme ont mieux tirés que nous sur les parties vitesses. Rendez-vous est déjà pris pour l'année prochaine par nos malheureux tireurs.

Résultats de la journée :

« Pistolet/Revolver » : Stéphane G. 25eme avec 341 pts.

« Carabine 22 TAR » : Stéphane T. 19eme avec 310 pts, Stéphane G. 27eme – 300 pts et Eric C. 56eme – 270 pts. Classé 4eme avec 880 pts en équipe.

« Fusil Répétition Manuelle » : Stéphane T. 29eme avec 177 pts, Jérôme G. 51eme – 172 pts et Eric C. 141eme – 142 pts. Classé 10eme avec 491 pts en équipe.

Notre duo rentre à l'hôtel déposer son armement et repart en ville se faire une petite, non, plusieurs galettes dans une crêperie du centre-ville où Mathieu C. les rejoint après avoir roulé toute la journée. Il arrive « chaud patate » et vient pour une seule chose : avoir sa médaille !!! C'est beau d'être gonflé à bloc comme ça, pourvu que ça dure.



Samedi et dernière journée de compétition. Espérant en profiter au maximum.

Le premier à entrer en lice est Stéphane T. en « Carabine Initiation 22 ». Il fait beau, il fait bon, l'atmosphère est détendue et Stéphane également. La préparation se déroule tranquille puis c'est l'ordre de charger et de se mettre en position en attendant l'ordre de tirer. Et là c'est le drame : Pan ! Qui a tiré avant l'ordre ? Et voilà notre Stéphane qui lève le bras. Il était bien, détendu, la cible bien dans sa ligne de mire, alors il s'est laissé aller et a fait feu... Oups.

A l'issue de la série 3 arbitres iront lui signifier qu'il a droit à un joli carton jaune. Pas d'autres incidences, ce n'était que les essais. Et pour lui une nouvelle expérience. Cela ne l'empêchera pas de faire un score tout à fait honorable.

Dans la foulée, c'est à Eric C. de se frotter aux meilleurs dans la redoutable discipline « Fusil Semi-Automatique Petit Calibre » où les scores frisent souvent les 200/200. Tout se passe sans encombre.

Sur le pas-de-tir armes de poing pour la discipline « Pistolet Revolver Authentique », Mathieu C. et Jérôme G. se préparent. Voilà, comme d'habitude, nous sommes tous éclatés aux 4 coins du site, difficile de connaître les premières sensations de chacun. Oui, le quatrième coin est occupé par Stéphane G. qui se prépare à rentrer à la maison.

Mais revenons aux armes authentiques. Jérôme G. sera le premier à concourir. Il nous sort un beau Colt 1911 A1 en calibre 45, et tous ceux qui ont déjà tiré avec ce type d'arme savent que la détente est dure et la visée pas vraiment match... Une vraie arme militaire de terrain ! Ça éparpille un peu en cible mais c'est dedans.



Entretemps, Stéphane T. n'a pas le temps de se refroidir et remplace Jérôme. Lui aussi a de gros espoirs dans cette discipline. Peut-être trop. C'est la catastrophe puissance 10 : où normalement tout va dans le noir, ça part dans le blanc 1 fois sur 2. Voir hors cible. Absolument incompréhensible. Reprise de visée, dépose de l'arme, rien n'y fait.

Et pour la série gongs, ça continue. 1 en première série, 4 à la seconde, 5 (enfin) à la troisième mais enrayage en dernière série avec un seul gong. Il sort dépité, à oublier au plus vite.

On se retrouve pour le repas et se changer les idées en vue des tirs de l'après-midi. Tout juste le temps d'en discuter qu'il faut y aller.

Mathieu C. est le premier à reprendre. N'oublions pas qu'il est « chaud patate » et patatras, rien ne se passe comme prévu : enrayages, défaut d'alimentation, enfin, tout ce qu'il ne faut pas pour un tir serein. Ce dernier se passe mais loin du résultat escompté.



Il quitte le site immédiatement, rentre à l'hôtel, fait ses valises et retour maison. C'est aussi ça les grosses compétitions, joies et déceptions.

Retours sur les pas-de-tir : tandis qu'Eric C. attaque sa série en « Carabine Match 22 », Jérôme G. concourt en « Fusil Semi-Automatique Gros Calibre ». Pour l'un comme pour l'autre, tirs un peu en deçà des résultats habituels mais la fatigue commence peut-être à se faire sentir.

Et enfin, clôture des championnats de France 2022 pour l'équipe du TCSL avec Stéphane T. qui remplace Jérôme G. au FSA GC. Discipline pur bonheur pour lui dans laquelle il s'amuse au Grand M1. Résultat moyen en adéquation avec l'arme utilisée...

Résultats de la journée :

« Carabine Initiation 22 » : Stéphane T. 18eme avec 188 pts.

« Carabine Match 22 » : Eric C. 27eme avec 184 pts.

« Pistolet Revolver Authentique » : Mathieu C. 63eme avec 246 pts, Stéphane T. 65eme – 244 pts et Jérôme G. 84eme – 199 pts. Classé 10eme avec 689 pts en équipe.

« Fusil Semi-Automatique Petit Calibre » : Eric C. 34eme avec 168 pts.

« Fusil Semi-Automatique Gros Calibre » : Stéphane T. 39eme avec 153 pts et Jérôme G. 44eme avec 151 pts.

Les championnats sont terminés et on se retrouve au bar pour une bière bien fraîche.

C'est aussi le moment du premier débriefing à chaud et constater que des résultats sont présents, d'autres encourageants et qu'il faudra batailler l'année prochaine pour faire aussi bien, voire mieux.

Puis vient l'heure pour l'équipe, ou tout au moins ceux encore présents, de se séparer.

Stéphane G. et Mathieu C. sont déjà sur la route, Mathieu a tout de même fait un détour pour la bière,

Jérôme part en congés en famille,

Quant à Eric C. et Stéphane T., ils vont encore profiter de Châteauroux, un dernier restaurant, une bonne soirée entre copains, la préparation des valises et le lendemain, faire les 800 km de retour.

A l'année prochaine et bienvenue à tous ceux qui veulent s'essayer au TAR.

C'est ouvert à quasiment toutes les armes de poing et beaucoup d'armes d'épaule. Nous sommes régulièrement présents sur les pas-de-tir et disponibles pour répondre à vos questions.

N'hésitez pas et essayez !



Stéphane T. et Lucie T.